
議
題 

 第八回運営推進会議 

日時 2020 年 2 月 18 日（火） 13:00～14:00 

場所 デイサービス若芝 2F 和室 

出席者 

(順不同敬称略)  

芝本町町内会長兼民生委員 M 様 

デイサービス若芝利用者様ご家族 K 様(長男嫁、次男嫁) O 様 M 様 

三島北包括 S 様 

デイサービス若芝センター長 渡部浩考 

デイサービス若芝管理者 宇佐見恵子 

デイサービス若芝総括マネージャー 渡部美保子 

 (議事録作成者) 渡部浩考 (議事進行者) 渡部美保子 

会議の詳細 
● ごあいさつ（センター長 渡部浩考） 

～出席者のご紹介、本会議の趣旨（目的）について～ 

お忙しいところ本当にありがとうございます。町内会長の増田様、利用者様ご家族と参加 

してくださいました。緊張などせずに様々なお話をお聞かせください。 

 

● デイサービス若芝の現況（センター長 渡部浩考） 

・現況他 

→10 名定員に対して、概ね満員ですが、常に満員御礼という状況ではありません。 

→私たちの活動をもう少し発信していく必要があります 

・活動等 

→若芝らしさとは、商店街とともに生活リズムを作って行くこと 

→個々のペースを大事にしながら生活リズムを作って行くことに重きをおいています。 

→認知症の利用者様は多いです。常に私たちも勉強会などを開催して、認知症ケアのプ 

 ロとして関わりが持てるように取り組んでいます。 

 

● デイサービス若芝の活動（管理者 宇佐見恵子） 

・写真をみていただきながらの活動報告 

・個別の活動をいろいろと考えて実施していることを説明 

  ・若芝プロジェクトと題して半年間取り組んできた様々な活動を紹介 

 

● 意見交換 

 K 様 Fa 

 若芝の普通の生活を上手に取り入れてくれているところが、母の心にも響いたのだと思う。 



 頑固な母で、こういう処に通えるか心配だったけど、通えていることがうれしいです。 

 

 総括 渡部 

 日常と非日常を織り交ぜることはとても大事です。今年はオリンピックイヤーです。芝本町 

 には聖火リレーも来ますね。その辺を町内会長さんから教えてもらいましょう。 

 

 町内会長 M 様 

 聖火リレーについては、日付は決まっていますが時間はまだ分かりません。長泉町から聖火 

 が運ばれて、スタート地点は白滝公園になります。時間が決まれば連絡が来ると思います。 

 白滝公園は住所としては一番町になります。芝本町にとっても大事な拠点なのですが、地盤 

 が溶岩のためゴツゴツしており、昨年の台風で桜がやられてしまったりもして、強靱な拠点 

 とは言い切れません。北高校まで避難するといっても、電車の下をくぐらなければならない 

 し、現実的でない部分もあります。そういう以外と不便な点を見つけて検討・解決していか 

 なければなりません。若芝の高齢者さんたちは、街中をよく散歩したりしていろいろな発見 

 もあると思いますので、気付きを教えてください。 

 

 総括 渡部 

 なるほど、それは良い仕事をいただいたと思います。 

  

 町内会長 M 様 

 鞄屋さんの前の道路を舗装し直したのですが、どう思いますか？ 

 

 管理者 宇佐見 

 ガタガタするので、シルバーカーを利用する場合には少し不便ですね。 

 

 K 様 Fa 

 年寄りには仕方が無いよ。 

 

 町内会長 M 様 

 だいぶ平坦になったと思ったけど、そうでもないのですね。町内からリアルな声があがれば 

 動きやすいし実現もしやすくなりますので、また教えてください。避難所についてもリアル 

 な課題としてあがっています。 

 

 総括 渡部 

 別の町内会でも防災の話題がだいぶあがっているようですね。 

 



 

 K 様 Fa 

 若芝はスタッフが良い人たちなので安心して利用しています。母は 98 歳ですけど、だいぶ 

 頑固な面もある。でも、迎えの車が来るとピンとなって出かけていこうとするんです。 

 

 総括 渡部 

 姉妹事業所のふじしろデイでは、先日 100 歳の誕生日を迎えた方がいました。芝本町にもご 

 長寿さんが多いのでは？ 

 

 町内会長 M 様 

 芝本町も 100 歳以上の方がいるはずです。。。いるのは分かるのですが、元気にしているのか 

 がはっきりしないのです。施設に入ったりもしたのかな。昔は敬老祝金などのやりとりもあ 

 って顔が見えることがあったが、それもなくなってしまって見えにくい環境になっていま 

 す。 

 

 O 様 Fa 

 わたしが住んでいる町内も疎遠な関係が強くなっています。防災に関した生活状況の情報提 

 供なども逆に出し惜しんでしまうような雰囲気があります。 

 

 町内会長 M 様 

 65 歳、70 歳まで働くようになって機動的に動ける人が町内会の役員を担えなくなってきて 

 いるため、町内の状況や時代にあわせた街づくり・活気造りがうまく機能しないのだと思う。 

 

 三島北包括 S 様 

 10 月から芝本町は、三島包括→三島北包括の管轄になりました。新しくできた包括なので、 

 私たちも地域を知っていくために手探りの日々ですが、どんどん相談にきてください。 

 また、4 月から商工会議所を借りて、三島北包括主催のカフェ(居場所作り)を予定しています 

 ので、そちらも参加ください！ 

 

 統括 渡部 

 AM のふじしろデイの運営推進会議では藤代町固有の課題が出ていました。地域課題はそれ 

 ぞれの地域固有の環境も考慮しながら対応していかなければなりませんね。サロンは人の繋 

 がりを作るひとつの方法だと思うので楽しみです。 

 

センター長 渡部： 

本日は、お忙しいところありがとうございました。いろいろなお話を聞けて参考になりまし 



 た。ご家族の方からも屈託のない意見が聞けて良かったです。次回もよろしくお願いいた 

 します。 

 


